学校と家庭をむすぶ

練馬区立石神井台小学校



〒177-0045 練馬区石神井台8-6-33 1513928-7124



平成30年1月9日 No.492

「チーム 石台小」で、子供たちの更なる成長を育んでまいります。

副校長 福山 広伸

新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては、健やかに新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年は11月25日の開校40周年記念行事をはじめ、本校教育活動へのご理解と力強いご支援をいただき、心より御礼申し上げます。

新春恒例の箱根大学駅伝が行われ、青山学院大学が見事に総合4連覇を達成しました。箱根大学駅伝に出場する大学は、どこも一流です。現代の情報化社会の中にあって、他の大学の選手と青山学院大学の選手が練習内容や練習時間にさほどの大きな違いがあるとは思えません。そんな中での4連覇は、まさに大偉業の達成です。

サラリーマンから転身した 原 晋 監督の指導力が話題となり、しばしばテレ ビなどにも取り上げられています。原監督の人柄と選手たちとの師弟愛に感銘 を受けたのは私一人ではないと思います。以前に青山学院大学の練習の様子を 取材した番組を見たことがあります。そこで私が共感したことは、「選手一人 一人が主体的・自主的に考え、明るく積極的に取り組んでいる」こと、選手に は毎日の練習リポートを書かせて「一人一人にしっかりと目標をもたせ、課題 を明確にしている」こと、マネージャーたちが練習内容やラップタイムなどを 細かく記録し「選手の状況を確実に見取り、評価し、それに見合った適切な指 導を行っている」ことでした。一人の選手の上達ぶりを我が事のように喜び、 監督に報告するマネージャーの姿、後輩選手のけがを心配し、一緒にストレッ チの相手をしてあげている先輩選手の姿がありました。選手個々の目標の達成 はチームの目標達成へと近づくこととなり、一人の選手の成長がチームの喜び となってチーム力を高めているのです。同じことをやるにしても、ただ与えら れたノルマをやらされているのと、自ら進んでやるのとでは、身につくべきも のに大きな違いが生まれるのは当然のことでしょう。さらに自身の成長がチー ム全体の喜びとなって受け止めてもらえるなら、所属意識も高まり、モチベー ションも更に高まっていくことでしょう。

我が石神井台小学校も、保護者・地域の皆様と教職員一同が共々に力を合わせ、「チーム石台小」として、子供たちの自主性・主体性を大切に育てつつ、一人一人に目標を持たせ、一歩一歩の更なる成長への支援に努めていこうと思います。

本年も変わらぬご支援・ご協力の程、何卒よろしくお願いいたします。

●石神井特別支援学校音楽交流会

昨年12月15日、石神井特別支援学校の音楽交流会に5年生が出演しました。地域の高等学校の吹奏楽部や特別支援学校中学部2年の合唱を鑑賞して楽しみ、石台小は「変わらないもの」の合唱、「ルパン三世・名探偵コナンのテーマ」の合奏を披露しました。特別支援学校の子供たちが体中でリズムをとり楽しんでくれました。交流を通して"心のバリアフリー"が子供たちに広がることを願っています。



[担当:5年担任]

●ダブルダッチの講師を招いて

昨年12月7日に、日本ダブルダッチ協会より講師を招き、集会の時間では全校での披露、1校時から6校時までは各学年とダブルダッチの跳び方講座を行いました。集会では、音楽に合わせたダンスの様な跳び方に魅せられました。各学年との跳び方講座では、「1、2の、走って、ジャンプ・・」とリズムよく跳ぶコツを教えていただきました。多くの児童が楽しそうに2本の縄を跳び、盛り上がった一日でした。

[担当:体力向上・体育部]



●読書活動について

今年度、図書館と連携した読書の推進に取り組んでおります。10月に行った読書旬間のまとめ活動で高学年はポップ作りをしました。そして今回、南大泉図書館へ5・6年生のクラスから1作品ずつ飾られることになりました。

期間は 1/16 (火) ~3/11(日)までの予定です。写真など、図書館の様子は 2 月号に掲載する予定です。

[担当:図書担当]

日	曜	1月の予定
9	火	始業式 委員会活動(6校時) ◆ 給食始
1 0	水	計測・保健指導 安全指導 ●
1 1	木	児童集会
1 2	金	昔遊び:2年生 ●
1 3	土	学校公開日 校外班登校訓練 道徳授業地区公開講座 (3 校時の授業公開はありません) 下校は 11:30 頃になります。
1 4	日	
1 5	月	全校朝会 クラブ活動 ● 計測・保健指導 あいさつ交流①
1 6	火	計測・保健指導 あいさつ交流②◆
1 7	水	児童集会 計測・保健1詳 お話し会 ●
1 8	木	社会科見学:3年生 あいさつ交流③
1 9	金	関中交流受業:6年生 あいさつ交流④●
2 0	土	区連合図工展
2 1	日	20(土)~25(木)
2 2	月	全校朝会 ●
2 3	火	•
2 4	水	校内研究会 4年3組5時間授業 ●
2 5	木	児童集会 白ふじ幼稚園交流:5年生
2 6	金	避難訓練 ●
2 7	土	小中連合書き初め展
2 8	日	27(土)・28(日)
2 9	月	全校朝会 クラブ活動 ● 上石神井幼稚園交流:5年生 3年生クラブ見学
3 0	火	•
3 1	水	

◆心のふれあい相談員 開室日

初

書き初め展 ~国語部より~

日本には、新年の2日に書き初めをする伝統的な習慣があります。本校でも、1月13日(土)~1月19日(金)の期間に校内書き初め展を行います。 $1 \cdot 2$ 年生は硬筆、3年生以上は毛筆です。児童たちは気持ちも新たに取り組んでいます。

児童の作品は、各教室の廊下の掲示板や壁面に展示されます。児童たちが頑張って書いた力作をご覧いただきますようご案内いたします。

題材 硬筆 1年「お正月に…」 毛筆 3年「美しい心」 5年「進む勇気」 2年「はつ日の出を…」 4年「流れる星」 6年「新たな決意」

なお、練馬区小中連合書き初め展は、1月27日(土)、1月28日(日)に 練馬区立美術館で開催されます。